

# PLAN DIOCESANO DE PASTORAL

## II ETAPA

### “ANUNCIAMOS”

#### OBJETIVO DE LA ETAPA ANUNCIAMOS

El pueblo de Dios en Yucatán, entusiasmado por el testimonio de su obispo con su presbiterio, al tener experiencias en las que comparte su fe con los alejados y los que no conocen a Dios, **expresa con actitudes de servicio su respuesta vocacional de discípulo misionero** en orden a favorecer su articulación orgánica y dinámica como Iglesia – Comunión en salida.



**OBJETIVO:** *El pueblo de Dios, al encontrarse con Jesús - Palabra del Padre, escucha, confronta, reflexiona y asume el llamado a ser discípulo - misionero y responde con actitudes de servicio la continuidad en la construcción de la Iglesia-comunión en salida.*



## ACTIVIDAD EN EL CENTRO PASTORAL

### PREPARANDO EL DOMINGO DE LA PALABRA DE DIOS 2025

**Realizar en los días previos al Domingo de la Palabra de Dios (III dom ord)**

**META:** La iglesia de Yucatán, al iniciar el segundo momento del PDP: “encuentro con la Palabra”, unidos a la celebración del Domingo de la Palabra de Dios y en sintonía con el año jubilar “Peregrinos de la esperanza” reflexiona sobre la importancia de leer, meditar y poner en práctica la sagrada escritura para favorecer las actitudes de servicio comunitario, empezando en las familias y en los centros pastorales o comunidades de vida.

#### Preparación del lugar:

- Preparar un lugar especial para entronizar la Palabra y colocarla (altar, ambón, etc); dándole el lugar especial que merece la Biblia.
- Colocar flores o una maseta; prever velas encendidas junto a la Biblia.
- Preparar canto: “Tu palabra me da vida”
- Colocar las frases: “TU PALABRA ES VIVA Y EFICAZ”  
“LA PALABRA DE DIOS PUERTA DEL CIELO.” “TU PALABRA ES ETERNA.”  
“TU PALABRA ES LUZ DEL CAMINO.” “TU PALABRA ES ALIMENTO PARA LA VIDA”
- COLOCAR la frase de la dimensión de la Biblia para el domingo de la palabra de Dios: “Espero en tu Palabra” (Sal 119,74).
- Preparar papeletas en blanco, colores plumones para la actividad
- Imprimir la oración “celebramos”

#### ORACIÓN INICIAL

Leer directamente de la Biblia el texto bíblico:

*TEXTO BIBLICO: Lc 24, 25 -27*



## CONFRONTAR CON LA REALIDAD (VER)

Es una realidad que para muchas personas, incluso las que se dicen católicas, se les hace difícil iniciar conversaciones sobre el Evangelio o la Palabra de Dios, y mucho más confrontar sus acciones y actitudes con ella.

Una razón podría ser porque deja al descubierto sus verdaderas intenciones, motivaciones y acciones, es decir la evitan porque no les agrada lo que hacen. Puede ser también que su vida sea tan agitada, con tantos compromisos que no les queda tiempo de silencio para escuchar la voz de la conciencia y descubrir en los acontecimientos diarios la presencia de Dios. Otra razón, pudiera



ser, que el ambiente de relaciones con familiares, amigos, colegas o en simples reuniones casuales, no se propicie momentos serios, todo sea broma, chascarrillos, dobles sentidos, críticas y muchas veces están en contra de la Palabra de Dios ya que la consideran “fuera de época” o “fuera de lugar”, o que no tiene nada que ver con lo que se está viviendo en la actualidad, es irreal o ficticia.

Ese ambiente de indiferencia y de exclusión de la Palabra de Dios en la vida diaria, puede hacernos caer en la trampa o en la idea de pensar que ir *al Evangelio, dejarse confrontar y tomarla como fundamento de vida*, NO TIENE NADA QUE VER CON LA VIDA ACTUAL o cómo resulta incómoda, pues dice la verdad y confronta, luego entonces no interesa, se evita entrar en polémica y se huye de ella.

Desde estas situaciones se puede dar la más dolorosa ignorancia e indiferencia hacia la Palabra de Dios y dejar a un lado la riqueza de leerla y confrontarla con la vida diaria para que provoque en nosotros una verdadera conversión, sea capaz de transformar y rehacer la vida de las personas y, sea luz en el camino para encontrar en ella la verdadera felicidad y la salvación.



## ESCUCHAR LA PALABRA (JUZGAR)

Lectura del evangelio según san Lc 24, 25 – 27: “les explicó todo lo que decían las escrituras de él”

*Entonces Jesús les dijo: «¡Qué poco entienden ustedes, y qué lentos son sus corazones para creer todo lo que anunciaron los profetas! ¿No tenía que ser así y que el Mesías padeciera para entrar en su gloria?» Y les interpretó lo que se decía de él en todas las Escrituras, comenzando por Moisés y luego todos los profetas.*

### **Meditando.**

Cuando se trata del Evangelio, no necesitamos disfrazarlo para que parezca genial. Tenemos que desgranarlo, rumiarlo, meditarlo, para que quede claro.

El propósito de conocer y asumir la Palabra de Dios es conocer a Jesucristo, su Hijo, Palabra encarnada, y que su luz ilumine la vida personal y familiar, los ambientes de trabajo, cultura, educación, etc., y que son los espacios que tenemos que santificar.

En el encuentro de Jesús con los discípulos que iban de camino a Emaús, desencantados, frustrados, molestos les dice: “¡Qué poco entienden ustedes, y qué lentos son sus corazones para creer todo lo que anunciaron los profetas! ¿No tenía que ser así y que el Mesías padeciera para entrar en su gloria?”

Y les explicó todo lo que se decía de él en todas las Escrituras, comenzando por Moisés y luego todos los profetas. De manera muy clara sin rodeos al grado que su corazón ardía de emoción y sentido al escuchar al peregrino explicar las Escrituras. El resultado fue que, en el camino, junto a la Jesús, escuchando su Palabra y acogiéndola en el corazón, fueron entrando en una tranquilidad personal que los condujo a superar todos sus miedos, dudas y complejos y haciendo un ejercicio de salir de sí mismos y de sus problemas, invitan al peregrino a quedarse con ellos. Un primer esfuerzo de hacer comunidad con quien, hasta hacía unas horas no era más que un peregrino cualquiera.



Hoy más que nunca hay que tomar conciencia de la tarea evangelizadora de la Iglesia y de que cada uno de los bautizados, en muchos ambientes y sectores que están físicamente cerca de nosotros, necesitan escuchar la Palabra, necesitan acompañamiento para conocer o recordar que la Palabra da vida, acompaña, consuela, sostiene e invita a recibir y a dar lo que contiene: AMOR, así comienza la EVANGELIZACIÓN, compartiendo, por el camino, la vida y el amor, como BUENAS NOTICIAS con quienes no han escuchado o no han podido comprender que no estamos solos en las tempestades de la vida, Dios camina con nosotros y nos ha hablado en Jesucristo para darle VIDA a nuestra vida.

El Papa S. Pablo VI, en la *Evangelii Nuntiandi'* #52 así lo percibía cuando afirmó: *“aunque el primer anuncio va dirigido de modo específico a quienes nunca han escuchado la Buena Nueva de Jesús o a los niños, se está volviendo cada vez más necesario, a causa de las situaciones de descristianización frecuentes en nuestros días, para gran número de personas que recibieron el bautismo, pero viven al margen de la vida cristiana”*

En la *'Evangelii Gaudium'*, el Papa Francisco dice: *Es necesario reconocer el ámbito de las personas bautizadas que no viven las exigencias del bautismo y también hace el llamado a proclamar el Evangelio a quienes no conocen a Jesucristo, son indiferentes o siempre lo han rechazado ( Cfr. #14)*



### TRANSFORMAR LA REALIDAD (ACTUAR)

La escucha, la atención, el diálogo, el compartir, son, hoy, una forma de salida misionera y ésta es el camino adecuado en este momento de nuestra historia para volver a traer al redil de la Iglesia a la oveja que se había perdido, o que se había alejado, o a aquella que ha sido indiferente a la Palabra, a la Voz del Pastor. Jesús en el Evangelio nos da el testimonio del Pastor bueno que sale a buscar una oveja perdida, dejando las noventa y nueve en el redil (*cf. Lc 15, 4-6*),

Hoy cada bautizado que se ha experimentado amado, escuchado, consolado, atendido por Cristo, el Señor, interpelado por su Palabra, cuestionado por sus actitudes de cercanía, comprensión y amabilidad, debe considerarse *misionero en salida*, es decir misionero para ir y comunicar lo que significa acoger y vivir la Palabra. Si esta tarea no lo hacemos entre todos, corremos el riesgo de dejar a todo el pueblo de Dios a la deriva, con la conciencia que “cada cristiano y cada comunidad discernirá cuál es el camino que el Señor le pide, todos somos invitados a aceptar este llamado: salir de la propia comodidad y atreverse a llegar a todas las periferias que necesitan la luz del Evangelio” (EG 20), atreverse a dialogar, escuchar, conversar, caminar con el otro dejarse interpelar (primero uno mismo) por la Palabra y acoger al hermano que ha estado caminando con nosotros.

San Juan Pablo II al comenzar el tercer milenio invitaba a la Iglesia a *“remar mar adentro”* afrontando una nueva evangelización: *“nueva en su ardor, en sus métodos y en su expresión”*. **Recordando que se debe evangelizar a las personas y también a la cultura.**

El Papa Francisco dice “La alegría del Evangelio llena el corazón y la vida entera de los que se encuentran con Jesús. Quienes se dejan salvar por Él son liberados del pecado, de la tristeza, del vacío interior, del aislamiento. Con Jesucristo siempre nace y renace la alegría.



Tenemos que recordar que: **“los cristianos tienen el deber de anunciar a Cristo, sin excluir a nadie, no como quien impone una obligación, sino como quien comparte una alegría, señala un horizonte bello, ofrece un banquete deseable” (EG 14).**

Para que la Buena Noticia, llegue a nuestros hermanos, necesitamos la Fuerza, la Sabiduría y la audacia misionera, que da el Espíritu Santo, misma que recibimos desde el día de nuestro Bautismo, también ES INDISPENSABLE conocer la Palabra, orar con ella y hacerla vida.

**Las siguientes preguntas no pueden ayudar a dirigir nuestra acción evangelizadora. Hacemos grupos de tres personas y dialogamos.**

- ¿Cuáles son los valores, esperanzas y temores predominantes en nosotros?
- Menciona algún pasaje del Evangelio o de la Palabra de Dios, en general, que haya hecho alguna confrontación con tu vida. Si es posible, comenta la situación
- ¿Con qué frecuencia se lee la Sagrada Escritura en mi casa? o ¿únicamente la tenemos de adorno?
- Si la leen, comparte con el equipo alguna experiencia
- Si no la leen, comparte qué puedes hacer para que en tu casa lean al Palabra de Dios, al menos una vez a la semana.

### ACTIVIDAD QUE SIRVA DE RECORDATORIO:

Cada persona elaborar una postal donde se ponga como encabezado la siguiente cita de La Biblia *“La palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que cualquier espada de dos filos; penetra hasta el fondo del alma y transforma los pensamientos y las intenciones del corazón”*. Heb. 4,12

Y va escoger e incluir en la tarjeta una o varias de las siguientes frases que le ayude a recordar este día de encuentro con la Palabra de Dios.

- **La palabra de Dios tiene el poder de transformar nuestras vidas, porque es:**
  - Viva:** porque es la palabra de un Dios vivo y activo en nuestras vidas.
  - Eficaz:** porque tiene el poder de producir cambios y transformaciones en nuestras vidas.
  - Transformadora:** porque puede cambiar nuestra forma de pensar, sentir y actuar.
- **La palabra de Dios tiene el poder transformar nuestras vidas de muchas maneras, como:**
  - Sanando** nuestras heridas emocionales y espirituales.
  - Guiándonos** en la toma de decisiones y en la dirección de nuestras vidas.
  - Dándonos** esperanza y consuelo en momentos de dificultad.
  - Ayudándonos** a crecer en nuestra fe y en nuestra relación con Dios.
  - Acompañando** nuestro caminar.

## ORACION FINAL

*(elaborar en papeletas para distribuir)*

Hagamos juntos la siguiente ORACIÓN, para dar gracias a Dios por este momento de encuentro en nuestra comunidad de vida que es el centro pastoral N y pidamos al Señor que nos conceda ser discípulos misioneros y valientes peregrinos de esperanza.

Señor, enséñanos a orar sin olvidar el trabajo...

A dar sin mirar a quién...

A servir sin preguntar hasta cuando...



A sufrir sin perder la fe...  
A progresar sin perder la simplicidad...  
A hacer el bien sin pensar en resultados...  
A disculpar sin condiciones...  
A marchar para el frente sin contar los obstáculos...  
A creer sin malicias...  
A escuchar sin herir...  
A comprender al próximo, sin exigir entendimientos...  
A respetar los semejantes sin reclamar consideraciones...  
A dar lo mejor de nosotros.  
Enséñanos también la ejecución del propio deber, sin cobrar reconocimiento...  
Enséñame, Señor, a caminar en las sombras, que yo sabré procurar la luz,  
Enséñame a escuchar tu Palabra para caminar en tus preceptos, Amén.

**NOTA:** al finalizar la oración, si es posible conviven un momento, conversan, comparten... y se dan los avisos:

- Invitar a que cada familia a participar en el domingo de la Palabra de Dios.
- Realizar lectio Divina sobre el Domingo de la Palabra de Dios propuesta por la animación misionera
- Participar en las actividades propuestas en la parroquia (preguntar cómo participarán en el Domingo de la Palabra de Dios.



### EVALUAR LA ACTIVIDAD. (EVALUAR)

El EPAP con los CCPP evalúan la actividad y la envían al EPADi (Equipo Pastoral de Animación de la Diócesis), puede ser:

- Cada Sacerdote debe elaborar la evaluación, dando click al enlace de abajo\* seleccionando “sacerdote” en la sección correspondiente.
- Reunidos, el EPAP y los coordinadores de los CCPP (ECOCEPAS) dan click en el enlace de abajo\* y seleccionando “EPAP” en la sección correspondiente y responde una sola evaluación recogiendo los datos globales de los centros pastorales.
- *Link para la evaluación\*:* <https://forms.gle/iMRdHX8BXXKK38ie9>

